

# El CHUS cita a una operada de tobillo para rehabilitación en abril

La Asociación de Pacientes afirma que se oculta la situación real de las esperas

J. GÓMEZ

SANTIAGO / LA VOZ

María Teresa Busto solicitó vez el 12 de este mes para rehabilitación en el CHUS, donde la operaron de una fractura de tobillo, y la citan el 26 de abril del 2016, dentro de 257 días. Ante esta demora, ayer registró un escrito para la Xerencia de Xestión Integrada del Sergas en el área sanitaria, donde solicita que se adopten «as medidas necesarias para, en atención á gravidade de lesión, sexa atendida coa maior urxencia pola sanidade pública sen exceder en ningún caso o prazo de espera garantido legalmente».

Según relata María Teresa, se fracturó el tobillo el 10 de junio. Fue operada el 29 de junio, en

el Hospital Médico-Quirúrgico de Conxo. Pasó después 6 semanas con una férula, que le retiraron en Traumatología del Clínico el 10 de agosto. En esta consulta le indicaron que realizase unos ejercicios en el domicilio y que moviese mucho el pie «todo isto de forma oral e sen maiores explicacións»; y que volviese a revisión el 21 de septiembre, para valorar si la enviaban a rehabilitación.

Ante esa situación, Teresa consultó a otros especialistas y acudió a su médica de atención primaria: coincidieron en la necesidad de empezar la rehabilitación cuanto antes. La médica de familia la envió a la unidad de rehabilitación de Conxo, y allí le dieron la vez para abril. Además, en

«Tardaba en ser operada pola moita demanda que había e escoitaba que fan pechar camas»

Teresa Busto

Paciente en espera de rehabilitación

el centro de salud donde le corresponde recibir fisioterapia tienen una espera de 4 meses, por lo que podría iniciar el tratamiento rehabilitador en agosto del 2016, dentro de un año, explica.

La Xerencia, al ser consultada sobre el caso, admite que es cierto. Lo atribuye a un error, y ayer aseguraba a esta Redacción

que le adelantarían la cita a Teresa Busto «porque hai ocios para que sexa atendida antes». Por la tarde ella confirmaba que no la habían llamado aún: «Cando estaba ingresada tardaba en ser operada pola moita demanda que había e escoitaba que fan pechar camas de Traumatoloxía no verán, cando era evidente que se precisan», manifiesta.

La Asociación de Pacientes e Usuarios do CHUS afirma que el caso de Teresa Busto «acredita o colapso do servizo de rehabilitación e a ocultación das listas de espera con graves consecuencias para os pacientes». Indica que el Sergas declara oficialmente esperas máximas de 90 días, y medias de poco más de un mes para rehabilitación, que se evidencia que no son plazos reales.

Piden ayuda al 061 y al 112 para una persona enferma y les ofrecen la Policía

SANTIAGO / LA VOZ

Desde un domicilio de Santiago solicitaron ayuda al 061 anteayer por la tarde porque una persona enferma, que utiliza silla de ruedas por sus problemas de movilidad, se había caído y no podían levantarla, a pesar de reiterados intentos. La Fundación de urgencias les indicó que, si no necesitaba asistencia sanitaria, debían llamar al servicio de emergencias 112. Así lo hicieron, y desde este número les ofrecieron enviarles a la Policía para que les ayudase. Finalmente, y tras mucho esfuerzo, consiguieron que se levantase sin necesidad de ayuda exterior.

La Policía Local explica que les requieren para realizar servicios así con frecuencia. En ocasiones, si no disponen de personal o medios suficientes en el momento que les llaman, solicitan el apoyo de la Policía Nacional, para solucionar la situación con la mayor rapidez, indican.

En Santiago hay numerosas personas de edades avanzadas que viven solas, o con otra persona mayor, y es habitual que se produzcan estas urgencias. En ocasiones, ya en el domicilio, la Policía demanda la presencia de personal sanitario especializado para mover a la persona, sobre todo si se queja, por temor a poder hacerle daño y para que tenga el mejor servicio.

La Fundación ONCE apoya en Galicia a diez emprendedores

SANTIAGO / LA VOZ

La Fundación ONCE ha asegurado ayer que ha aprobado diez proyectos de autoempleo en Galicia, dentro de su programa anual a iniciativas emprendedoras. En España el número de proyectos asciende a 101.

La organización detectó que muchos emprendedores enfrentaron situaciones de desempleo de larga duración, y su nivel de estudios es cada vez mayor.

Las inversiones económicas que asume la ONCE para estos proyectos son «sustancialmente inferiores» a años anteriores, en parte por la reducción de costes favorecida por las nuevas tecnologías.

El Colexio de Psicoloxía se adhiere a un pacto de Estado por la infancia

SANTIAGO / LA VOZ

El Colexio Oficial de Psicoloxía de Galicia se adhiere a la iniciativa promovida por Unicef y otras organizaciones para intentar firmar un pacto de Estado por la infancia. El objetivo es blindar los derechos de los niños y niñas, afirma.

«Desde 2007, a pobreza infantil incrementouse en 6 puntos en Galicia, superando o 22 %. Máis de 18.000 familias con nenos ou nenas padecen pobreza severa e máis de 4.000 fogares teñen carencias de alimentos. Un contexto que ten que ver cun forte incremento do número de fogares sen ingreso ningún, co aumento do número de persoas en situación de desemprego de longa duración e coa redución das taxas de cobertura social», indica. Las privaciones vividas por menores hasta los 5 años «poden marcar a súa saúde na idade adulta, as súa personalidade, as súas relacións sociais, etcétera», sostienen.

El Colexio apunta que, según Unicef, la dotación presupuestaria de España dirigida a la infancia cayó en 6.370 millones de euros desde 2010 «mentres foi medrando a magnitude do problema», y apoya el pacto de Estado para solucionar la situación.



La conselleiro donó ayer sangre en la sede del Centro de Transfusión, en Monte da Condesea. MARTA FERREIRO

Sanidade busca otros 15.500 donantes de sangre hasta el 30 de septiembre

SANTIAGO / LA VOZ

En los 20 primeros días de agosto el Centro de Transfusión de Galicia (CTG) ha conseguido 6.226 donaciones de sangre. Suponen una media de 366 al día. Para alcanzar el objetivo de 40.000 entre el 1 de junio y el 30 de septiembre, Sanidade necesita que se impliquen 15.561 donantes más. Y eso supone un ritmo de afluencia a las unidades móviles y a los centros fijos de donación, como el que tiene en Santiago en Monte da Condesea, al go superior, pues precisa alcanzar las 445 donaciones diarias.

UNIDADES MÓVILES

10

La próxima semana Estarán en Ordes (el lunes y martes), Arzúa (martes), Melide (miércoles) y Barbanza.

La consellería hace llamamientos a la participación con presencia de sus altos cargos en las instalaciones compostelanas del CTG. El 3 de agosto lo hizo el director xeral de Asistencia Sanitaria, Ramón Ares; y ayer la propia conselleira, Rocío Mosquera,

quien incluso dio ejemplo y donó ante la presencia de medios de comunicación y personal de la fundación sanitaria.

La próxima semana el CTG tiene programados diez desplazamientos de unidades móviles en el área sanitaria: 4 en la zona de Santiago (el lunes y martes en Ordes; el martes también en Arzúa; y el miércoles en Melide) y 6 en la zona de Barbanza. Los últimos datos apuntan que está bajo de reservas y se necesita más el grupo A positivo; en situación óptima el AB positivo y negativo; y el resto en situación normal.